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令和６年 第７回教育委員会会議（報告） 

 

令和６年７月２４日 
 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 

 
美深町教育委員会活動状況に関する点検及び評価
員の委嘱について 
 

 
R6.7.24 

 
原案可決 

 
 
４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
協議事項１ 
 
 
協議事項２ 
 
 
報告事項１ 
 
そ の 他 

 

 
令和５年度美深町教育委員会の活動状況に関する
点検・評価報告書について 
 
民生委員推薦会委員の選出について 
 
 
中学校体育連盟・体育大会地方予選結果について 
 
８月の行事予定について 

  
R6.7.24 

 
 

R6.7.24 
 
 

R6.7.24 

 
資料協議 

 
 

資料協議 
（坂井氏決定） 

 
資料報告 
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 令和６年 第７回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 
 

１ 開催日時  令和６年７月２４日（水）午後４時００分～午後４時５０分 

 
２ 開催場所  美深町文化会館 COM100小会議室 

 
３ 出 席 者（１２名） 

<委 員> 教  育  長 杉 本  力  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水満寿美       委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 大 堀 裕 康   幼児センター長 井川  健 

 

主幹（学校） 

幼セ副センター長 

副主幹（学校） 

元 岡 友 之 

富 田 由 佳 

久 保 元 樹 

 

主幹（社会・体育） 
参事(学校) 

前 田 貴 也 

野 村   薫   

 

 

４ 議  事 

議案第１号 美深町教育委員会活動状況に関する点検及び評価員の委嘱に

ついて 

原案可決 

 

５ 所管行政に関する協議・報告 

協議事項１ 令和５年度美深町教育委員会の活動状況に関する点検・評価

報告書について 

資料協議 

協議事項２ 民生委員推薦会委員の選出について 資料協議 

 坂井氏(決定） 

報告事項１ 中学校体育連盟・体育大会地方予選結果について 資料報告 

そ の 他 ８月の行事予定について 予定説明 

          

６ 会議記録    

◎ 開  会（午後４時００分） 
 

教 育 長 

 

本日は、暑い中ご出席いただきありがとうございます。先日 7月 17日、18

日の北海道市町村教育委員研修会にも、お忙しい中ご出席いただきありがと

うございました。 

昨日、中学校の令和 7年度から採用する教科書の採択会議があり、全教科

採択する会社が決まりました。昨年の小学校の教科書に引き続き、二次元バ

ーコード、いわゆる QRコードがすべての教科書に入り、学びの幅が大変広が

っています。今後については、デジタル教科書への移行が進んでいくのでは

ないかということで、各社もそちらへの対応を始めているということです。

そうなりますと、紙ベースの教科書がどうなっていくのかということで、時

代の変化なのだということと、それで大丈夫なのだろうかと考えさせられる 
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 状況でございました。以上、簡単ですが教科書採択についてご報告させて

いただきます。それでは、本日の会議を始めさせていただきます。 

 

 

（１）前回の会議録の確定 
 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

前回の会議録確定を議題とします。前回の会議録について事務局の説明を

お願いします。 

（令和 6年第 6回教育委員会会議の会議録について別紙により説明） 

説明が終わりましたので、会議録についてご確認をお願いします。 

ご確認いただけたでしょうか。ご質疑等はございませんか。 

（「なし」の声あり） 

会議録を確定とさせていただきますがよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、会議録を確定といたします。 

 
 

 

（２）教育委員会活動報告 
 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

続いて、教育委員会活動報告です。各担当から活動報告をお願いします。 

（活動報告について、別紙により報告） 

教育委員会活動報告について、説明が終わりました。活動報告について、

委員の皆様からご質疑等はございますか。 

(「なし」の声あり） 

教育委員会活動報告について、報告済みといたします。 

 

 

 

（３）議    事 
 

教 育 長 

 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

本日の議事に入ります。議案第１号「美深町教育委員会活動状況に関する

点検及び評価員の委嘱について」を議題といたします。事務局の説明をお願

いします。 

（議案第 1号について、別紙により説明） 

説明が終わりました。委嘱するものは、藤川幹さん、村本修二さんの 2名

です。ご質問等はございますか。 
（「なし」の声あり） 

それでは、議案第１号「美深町教育委員会活動状況に関する点検及び評価

員の委嘱について」をお諮りします。原案のとおりで異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、議案第 1号は原案通り可決します。 

 

 

（４）所管行政に関する協議・報告 
 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

協議事項 1「令和５年度美深町教育委員会の活動状況に関する点検・評価

報告書について」事務局の説明をお願いします。 

（協議事項 1について別紙により説明） 

説明が終わりました。昨年からの変更点ですが、成果指標というものを今
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安 喰 委 員 

 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

安 喰 委 員 

 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安 喰 委 員 

 

教 育 次 長 

 

 

安 喰 委 員 

 

 

 

 

 

教 育 次 長 

 

 

 

 

安 喰 委 員 

 

 

 

 

 

 

回付け、より分かりやすいものにしていきたいということです。目標値が入

っていないものも若干あります。なかなか目標値を入れられないもので、そ

ちらについてはご確認いただく中でご理解いただきたいと思います。協議事

項 1について、ご質疑等はございますか。 

何点か聞かせてください。今お話しを聞いた目標値ですが、これは何を基

礎に算定されているのか教えてください。 

それぞれの人数で目標を持つものや、担当や総合計画の中で目標値を持つ

ものがあり、それを載せています。目標値に馴染まないものについては、目

標値を設けないで実績値しか載せていません。この会議には 100 人集めたい

といったように、どうしても成果を上げたいというものであれば、思い切っ

て具体的な目標値を設定しているものもあります。多くの事務事業について

は、過去 5 年間の数値を見て、これまで一番高かった数値に目標値を置くと

か、5年間の平均値を目標値にするといった設定の仕方をしています。 

わかりました。あと、26ページの放課後子ども教室は、どのような活動を

行っているのか教えてください。 

基本的には、放課後の子どもの居場所づくりです。平成 16 年から COM100

の会議室を会場に進めているもので、平成 19年に現在実施している第一研修

室に固定化しました。固定化するまで人の集まりがあまり良くなかったので

すが、現在は場所を固定化し進めている事業で、文科省が進めているもので

す。厚生労働省が進めている事業は学童保育事業で、放課後児童クラブと言

っています。放課後子ども教室については、放課後に保護者が自宅にいても

子どもたちが集まれるように、こういった場所を設けて進めています。そこ

ではいろいろなイベントも開催している状況です。事業の一体化の話もあっ

たのですが、今も別々に続けていて、文科省と厚労省が分かれて事業を実施

している状況です。現在子ども家庭庁でどういう進め方になるか分かりませ

んが、放課後子ども教室については、保護者が働いていなくても参加できる

事業となっています。 

わかりました。放課後子ども教室と学童保育は、大きな中身の違いはない

ということですね。 

はい、ありません。現在子ども家庭庁では、幼児センターに通うことにつ

いても、制限なく通えるような仕組みを作ろうとしており、幼児の頃から子

どもの居場所づくりをしなさいという流れになっています。 

そうすると、そのページの総合評価のところに書かれている、休館日の検

証だとか、あるいは利用者が大幅に減少する場合は、事業統合も検討しなけ

ればならないということですが、確かにそれはわかるのですが、いろいろと

子ども達が問題を抱えてきた場合に、学童保育だとかそういったものが非常

に大きな意味をもってくると思うので、縮小するというは私としてはどうな

のかなと考えるのですが、そこを少し検討していただいてよろしいですか。 

ここでいう縮小というのは、参加人数が現在は横這いですが、ここ 20年ぐ

らいの間に小学校の児童数も減ってきており、子どもたちの参加人数が減っ

てきた場合ということです。現状今すぐ縮小するということではなく、将来

を見据えた段階では、現在 2 か所で進めているものを、同じような取り組み

ですので、1か所に統合することも視野に入れています、ということです。 

私としては、統合というよりむしろこれからは、逆にそういった子ども達

の居場所を増やさなければならない時代になるのではないかと思っていま

す。児童生徒数が減っていくのは社会の流れとしてわかるのですが、いろい

ろと問題を抱えた子ども達というのは、それと反比例の形でまだまだ増えて

いくと思います。そういった子ども達に対応していくには、やはりこういう

居場所をもう少し確保して、例えばこの COM100の中にちょっと勉強できる場

所を作ってテーブルを置くだとか、図書館にもう少し勉強しやすいような子
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教 育 次 長 

安 喰 委 員 

 

 

参 事 （ 学 校 ） 

 

 

 

 
安 喰 委 員 

教 育 長 

 

 

清 水 委 員 

 

 

参 事 （ 学 校 ） 

 

 

 

教 育 長 

 

 

参 事 （ 学 校 ） 

 

清 水 委 員 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 
 

教 育 長 

 

副 主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

坂 井 委 員 

教 育 長 

 

ども達の居場所的なところを増やしていくとか、そういったことも少し考え

ていただけないかなと思います。 

わかりました。 

あともう 1点、16ページの英語教育推進事業に関わってですが、施策の現

状分析と評価のところに英語イベントと書かれているのですが、この英語イ

ベントとはどういったことを行う予定か教えてください。 

具体的には、明日ですが英語発表大会を行います。小学 5 年生から高校 3

年生までが授業以外の場所に集まって、英語でスピーチであったりプレゼン

であったりを個人で発表する場になります。そういった学校の授業とはまた

別の場所で英語を話して楽しい、英語を頑張りたいと思えるような場を作る

ということです。 

わかりました。 

ちょうど明日開催する予定です。14組が出場し、自分で考えて英語でプレ

ゼンテーションを行い、審査員が評価するといったものです。地域の方にも

見に来ていただけるような形をとっています。 

それは個人の参加ですか。私の記憶が正しければ、自分の子ども達のとき

にはグループを作って歌ったり踊ったりの発表をして、賞をもらってきたよ

うに記憶しています。それと同じようなものと受けとめていいですか。 

それは上川北部地区中学生英語発表大会のことだと思います。これまでそ

の大会がずっと行われていたのですが、コロナ禍を経てなくなってしまった

ので、それと似たような大会で、美深町独自に町内の学校が合同で行うもの

です。 

あまり厳しい規定を設けず、どんな内容でも自分達で考えて数分以内でプ

レゼンしてください、というものです。今回高校生ではグループで参加して

くれる方もいます。 

過去に行っていたのは劇や歌もありましたが、今回のものはスピーチやプ

レゼンだけで、まずはそちらから始めようというものです。 

わかりました。 

先程安喰委員のご質問にありました、放課後児童クラブと子ども教室につ

いての補足ですが、町づくり委員会でも、放課後児童クラブについての要望

が出ていました。休日の開館を少し早めてほしい、またもう少し遅くまでや

ってほしいという要望で、そちらの方でも議論を行っています。 

他に評価・点検報告書について何かございませんか。 

（「なし」の声あり） 

それでは協議事項１「令和５年度美深町教育委員会の活動状況に関する点

検・評価報告書について」は、何かございましたら後ほどご連絡いただくと

いうことで終了させていただきます。 

 

次に、協議事項 2「民生委員推薦会委員の選出について」事務局の説明を

お願いします。 

（協議事項 2について別紙により説明） 

説明が終わりました。民生委員推薦委員の選出ということで、こちらをご

協議いただきたいのですが、私から教育長案として述べさせていただいても

よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

現在、坂井委員にこちらの委員をやっていただいておりますが、引き続き

お願いできないかと考えています。よろしいでしょうか。 

はい。 

ありがとうございます。いま承諾をいただきましたので、坂井委員よろし

くお願いいたします。 
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教 育 長 

 

 

教 育 長 

 
副 主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

（「お願いします」の声あり） 

それでは協議事項 2「民生委員推薦会委員の選出について」は、坂井委員

に決定させていただきました。 

   

報告事項 2「中学校体育連盟・体育大会地方予選結果について」事務局の

説明をお願いします。 

（報告事項 1について別紙により説明） 

説明が終わりました。中体連の結果報告、上川地区代表決定戦の結果報告、

全道大会に向けての報告をいたしました。全道につきましては、柔道の個人

戦で上川代表決定戦を勝ち抜いた女子１名が、帯広市で行われる全道大会に

出場します。ご質問等はございませんか。 

（「なし」の声あり） 

 それでは、報告事項 2「中学校体育連盟・体育大会地方予選結果について」 

は報告済みとさせていただきます。 

 

次に、その他「8月の行事予定について」各担当から説明をお願いします。 

（「8月の行事予定について」別紙により説明） 

説明が終わりました。次回の教育委員会会議ですが、8 月 28 日 16 時から

この場所で予定しております。教育委員の皆様のご予定はいかがでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

  また何かございましたらご連絡ください。  

青少年教育交流事業は、美深中学校 1名、仁宇布中学校１名、美深小学校

3名と、久保副主幹が引率、美深小学校の藤原校長が団長で、以上 7名で添

田町に向かうということです。行事予定について、何かございませんか。 

（「なし」の声あり） 

それでは全体をとおして何かございませんか。 

（「なし」の声あり） 

事務局から何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

  以上で、本日の教育委員会会議に提案した全ての議案審議が終了しました。 

  

 

◎ 閉  会（午後４時５０分） 

 

教 育 長 

 

 

以上をもちまして、令和 6年第 7回教育委員会会議を閉会します。お疲れ

様でございました。 
 

 

 

上記会議録について 令和６年 ８月 ２８日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  杉 本  力 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長職務代理者  安 喰 俊 博  


